

Largo viaje para el “viagra femenino”

Una pastillita rosada podría ser la salvadota para las mujeres sin apetito sexual, sin embargo, todavía falta un tiempito para que sea una realidad.

Se trata de la Flibanserina, más conocida como el “viagra femenino” y que actúa sobre el sistema nervioso central.

Fue creada por la farmacéutica Sprout y ya cuenta con la aprobación de un comité asesor de la Administración de Alimentos y Medicamentos (FDA), en Estados Unidos, para que luego sea aprobada por este organismo.

Para que a Costa Rica entre este medicamento es necesario que tenga todos los permisos internacionales, luego la empresa farmacéutica debe inscribirlo ante el Ministerio de Salud.

“Todo ese trámite puede durar un año o más, suponiendo que todo esté bien. El laboratorio debe hacer el registro en español y eso también lleva tiempo”, explicó a La Teja la doctora María Lorena Quirós, vocera del Colegio de Farmacéuticos.

Comentó que con el viagra se decía que podía hacer efecto en las mujeres, pero nunca se demostró, por lo que los médicos no pueden recetarla a ellas.

Según el sexólogo Mauro Fernández, entre un 30% y un 60% de las ticas tienen largos periodos con problemas en el deseo sexual y porcentajes similares no alcanzan el orgasmo.

De estos porcentajes, a 7 de cada 10 mujeres se les encuentra la causa de este problema y vuelven a recuperar sus deseos. Otro menor porcentaje es al que no se le encuentra el motivo y es cuando se necesita de un medicamento.

Para el doctor Mauro todavía faltarán años para que esto sea una realidad, pues la FDA y otras organizaciones han sido muy cuidadosas para no permitir un medicamento que tenga muchos

■ FALTA EMOCIÓN

A diferencia del viagra que se centra en el área física, ya que trata la disfunción eréctil pero no hace nada para inducir el deseo sexual, el “viagra femenino” toca el sistema nervioso y abre el apetito.

Algunas causas de la falta del deseo sexual son las operaciones, desarreglos hormonales y ciertas enfermedades como la diabetes, problemas del corazón, esclerosis múltiple, enfermedad de Parkinson y la depresión.

Hay otros factores: cambios en los métodos anticonceptivos, cansancio, estrés, cambios de humor, obesidad, la relación con la pareja, episodios sexuales traumáticos y el consumo excesivo de bebidas alcohólicas y drogas.

La falta de deseo sexual es un padecimiento muy común. THINKSTOCK

efectos secundarios.

“Ha sido difícil porque desde el punto de vista sexual la mujer es muy compleja por el embarazo, la regla, los periodos hormonales, en cambio el hombre es muy simple”, agregó Fernández.

De llegar a aprobarse, la mujer deberá tomar esta pastilla todos los días como un anticonceptivo y preferiblemente en las mañanas por sus efectos secundarios.

Por ejemplo, en algunas mujeres produce insomnio mientras

que a otras les da mucho sueño.

Según el sexólogo, esta pastilla no ha demostrado ninguna contraindicación con otros medicamentos, por lo que no sería un problema para cualquier mujer que tome medicinas para otros males.

Eso sí, el producto deberá venderse con receta verde o azul, eso significa que solo por prescripción médica.

Se cree que entre 15 y 45 días de estarlo tomando las mujeres verían cambios y lle-

garían a usarlo entre 45 y 90 días y luego lo eliminan.

Si el médico no ve el cambio podría aumentar la dosis para seis meses y más. Si la mujer sigue sin ver resultados se elimina la dosis para volver a examinarla.

